

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV }

San José de Costa Rica, martes 20 de Abril de 1897.

{ Num. 912

1º de Mayo

Ya se acerca el XL aniversario de la rendición de Walker y con que se terminó la guerra de los filibusteros.

Esta fecha es de gran significación,—tanto como el 15 de Setiembre— en nuestra historia; y si aquí estuviéramos menos atrasados en política las celebraríamos como es debido, no con revistas ú otras pamplinadas militares que por las especiales circunstancias que atravesamos son muy propias para ofender á los que entienden el juego político; para darle ocasión á otros de vestirse militarmente figurándose que deveras son militares y para otras muchas cosas que omitimos, como por ejemplos los magníficos negocios que hacen algunos.

Si aquí hubieran partidos políticos organizados nada más hermoso sería que en esa fecha se dieran cita para que dejando á un lado las diferencias políticas todos entonaran un himno á la Patria.

La guerra del 56 y 57 puso el sello á el acto de emancipación del 15 de Setiembre de 1821.

Pero ¿son estos pueblos verdaderamente libres? ¿Pueden llamarse Repúblicas estos paisitos?

Que lo diga la Historia.

Entre las oligarquías que han reinado en hispano-américa rarísimas le habrán hecho algún bien á estos pueblos, las más de las veces nos hacen recordar los tiempos coloniales. Mas nunca debemos renegar del noble esfuerzo de los próceres de nuestra independencia ni de los sacrificios de nuestros padres en 1856 y 57 ¿quién sería capaz de dudar de su honradez política?

Méjico.

De "El Diario de Jalisco" copiamos: —"El Sr. Jefe Político de Ameca ha hecho obligatorio el uso del pantalón, conminando con las penas de multa ó el arresto correspondiente á los que no obedecen ese mandato"

No hay duda que Méjico progresa gracias á las reelecciones de don Porfirio.

En el mismo Diario, refiriéndose á una inconsulta disposición del congreso relativa

á una población se lee:

"Y si esto ha acaecido, yendo hasta el fondo de las cosas, era porque en la población así favorecida nació un gobernador ó un diputado en ejercicio, ya porque en la misma ó sus inmediaciones tengan alguna propiedad esos personajes ú otros de no menos valía en la Administración; y en fin, hasta porque en el lugar que se trató de beneficiar vivía la novia de algún prócer. Risa nos causaríamos ver la inutilidad de las causas á que realmente suelen obedecer decisiones de tan importante naturaleza, si al mismo tiempo no nos helara esa risa en la boca la consideración de los funestos efectos que producen esos desaguizados legislativos."

Risa nos da ver el estado social y político de un pueblo que se toma por modelo para adoptar la perniciosa costumbre de don Porfirio Díaz de reelegirse periódicamente.

El Correo de San José.

Esta importante publicación semanal vió la luz pública el domingo pasado. Deseamos al nuevo colega mucha prosperidad y que logre el triunfo de sus aspiraciones.

Quemado.

Un niño de cinco meses de edad de don Aurelio Castro fué víctima de un desgraciado percance. Prendió fuego el cortinaje de la cama en que estaba y ardió el colchón, y cuando la madre acudió y lo sacó de entre las llamas ya no tenía salvación. Media hora más tarde murió.

Nuestro pésame á sus afligidos padres.

Velada.

En la noche del domingo y á iniciativa de varios simpatizadores con la causa cubana, se verificó una alegre velada en casa de don José C. Zeledón, la que estuvo animadísima por la numerosa concurrencia que asistió.

Hicieron uso de la palabra varias personas y después se bailó hasta muy cerca de las tres de la mañana.

Luz.

El domingo en la noche estuvo en tinieblas la parte Sur de la ciudad. ¿Qué hacemos con esa maldita luz?

8 de Mayo.

Este era el nombre del establecimiento que tenía don Moisés Castro en la calle 17 Norte y que por un descuido del dependiente se le incen-

dió en la noche del jueves santo.

Honduras.

Una gran revolución ha estallado en Honduras, y se dice que tiene ramificaciones en Guatemala y Nicaragua. El cable nos dijo que el Gobierno americano piensa enviar á Honduras un buque de Guerra para proteger los intereses de ciudadanos americanos.

Opinión de J. M. Pereda sobre el baile

El insigne escritor Pereda ha condensado los bailes en los siguientes renglones:

“El baile es una República, en que no tienen autoridad ni derecho los padres y maridos sobre sus hijas y mujeres respectivas. Estas pertenecen al público.

El hombre es dueño de elegir la que más le guste; y en la arena puede estrecharla entre sus brazos, pisarle los pies y limpiarle el sudor con la cara, con las patillas, con el bigote, sin faltar á las leyes de la decencia.

Yo he bailado también; pero preguntándome con horror á cada vuelta: ¿Me casaré yo algún día? Y si me caso, habrá bailado mi mujer?

He escrito estos renglones, y quiero tenerlos delante de mis ojos cada vez que mi ceguera de marido y de padre, vaya á hacerme merecedor del castigo á que condenados están todos los MANSOS del

gran rebaño de la sociedad danzante.”

Campo neutral

Sr. Redactor de
EL DIARITO,

Sin deseo de formar polémica, que somos enemigos de ello y solo procurando el bien general, hemos sostenido que á nuestro juicio, por razones de economía, de buen gusto y estabilidad en la obra, conviene más que el techo de la Iglesia sea de madera y no de hierro como ha pretendido la junta de Edificación.

¿Quién estará en lo cierto? Es eso justamente lo que se debe averiguar, haciendo á un lado todo prejuicio, todo capricho y todo espíritu de oposición. No somos Ingenieros ni lo son tampoco los miembros de la Junta. Es posible que nuestra oposición sea errada, pero nada nos garantiza que la de estos señores sea la mejor. El buen sentido en este caso aconseja un procedimiento bien tenido, bien expedito y que nada cueste. Exíjase á la casa ó contratista indique la cantidad de dinero que costará el techo, puesto aquí, donde y cuando se recibe, material y forma de la obra, condiciones de pago, etc., y una vez adquiridos esos datos calcúlese cuánto costaría ese techo haciéndolo de madera, y qué inconvenientes y qué venta-

EL DIARITO

jas presentaría una y otra construcción.

Eso de que la sola Junta de Edificación resuelva por sí y ante sí asunto de tanta importancia y trascendencia para el vecindario, nos parece impropio y abusivo. Si el pueblo es quien paga, consúltese y decidan según el voto de la mayoría, que no es justo que sin oírlo, él asuma responsabilidad alguna por la imprudencia ó la obstinación de unos pocos.

Naranjo, Abril 13 de 1897.

UNOS NARANJEÑOS.

Señor Redactor de
EL DIARITO.
San José.

Muy señor mío:

En "La Unión Católica" hemos leído otro artículo, contestación á la correspon-

dencia de UN NARANJEÑO: creímos haber sido suficiente el desprecio hecho para que no se molestara más el talentoso articulista contestando de nuevo nuestras naranjadas, puesto que esas necedades solo son propias de indios mandingones y presuntuosos.

Talvez e-e sea uno de los hijos espurios de nuestro pueblo que con todo y sus cuatro dedos de frente es de los que opinan que el techo de la Iglesia Parroquial debe ser de hierro y no de madera, poniendo como argumento que: Porque no se hacen ferrocarriles y rieles de madera & & Será ese caballero socio del escritor de El Zarcero!! Así es como se despeja el talento de ciertos energúmenos; y así es como hacen defensa de sus colegas aduladores, indirectamente insultando.

Buen talento.....

No será extraño que el autor de la correspondencia del Naranjo de Alajuela, se encontrara algo alcoholizado cuando la escribió y al manifestarlo indirectamente el de la segunda contestación talvez lo diga por experiencia propia ó porque haya sido compañero.

Nos permitimos manifestar á uno del mismo lugar y al autor del segundo colosal artículo, que para terminar toda polémica, todo lo que han dicho y lo que sigan diciendo con otro tanto más es el terreno á que ellos se nivelan en este caso con sus correspondencias majaderas y revoltosas.

Del señor Redactor seguro servidor

QUINTILIANO.

Naranjo, Abril de 1897.

SHWARTZ LOWE Y C

IMPORTADORES Y EXPORTADORES AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos gran surtido de conservas, confites fideos, etc. etc.

GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

HARINAS DE LAS MEJORES MARCAS

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el conocido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y en galletas tiene la tan acreditada y rica llamada

LOMBARDA

que se vende á cincuenta centavos libra. Esta galleta es tan aceptada, que diariamente se realizan, al por menor mas de cien libras.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases, Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.



Guerra á las Panaderías !!

LA ESTRELLA

Ofrece] al público en general
magnifico pan y galletas, al
renta por ciento en su despacho.
Sexta Avenida, frente á la Botica de
LA F.E.